La confession de l'Église presbytérienne au Canada à Dieu et aux personnes de la communauté LGBTQI

Adoptée le 6 juin 2022

Une confession à Dieu et aux personnes de la communauté LGBTQI a été adoptée lors de l'Assemblée générale de 2022 sur le mal causé par l'homophobie, la transphobie, l'hétérosexisme et l'hypocrisie dans l'Église presbytérienne au Canada. Elle souligne l'engagement de l'Église en faveur d'un véritable changement de mentalité et de comportement. Tous les membres de l'Église sont appelés à mettre en pratique cette confession en tant que personnes et communautés de foi afin que le mal cesse pour de bon.

L'ESSENCE DE LA CONFESSION

Cette confession s'adresse à Dieu ainsi qu'à chacun de nous en présence de toute la communauté des croyants.

Elle présuppose l'existence d'un manquement, d'une négligence, qui va à l'encontre du désir de Dieu quant à la façon de vivre ensemble et de se traiter les uns les autres.

Elle invite l'Église à reconnaître le tort causé; à demander pardon à Dieu et à ceux qui ont été lésés; à cesser de causer du tort; à se repentir d'un acte répréhensible; et à entamer son cheminement vers la réparation, le rétablissement et la réconciliation au sein de la communauté des croyants.

NOTRE CONFESSION À DIEU ET AUX PERSONNES DE LA COMMUNAUTÉ LGBTQI

Tous: Prions.

Une personne: En réponse à l'action du Saint-Esprit en son sein

L'Église presbytérienne au Canada se présente devant Dieu

en présence les uns des autres

pour confesser ses péchés à Dieu et aux personnes LGBTQI.

L'Église en a blessé plus d'un

par ses pratiques d'exclusion et de traitement blessant.

L'Église te demande pardon, Ô Dieu,

et s'excuse auprès de tous ceux que nous avons blessés.

Tous: Nous offrons cette confession en toute humilité, avec le désir d'emprunter un

nouveau chemin.

Une personne: Dieu créateur et allié,

tu nous as créés à ton image.

Par le Christ, tu nous invites à former une communauté accueillante et rassurante,

d'aimer les uns les autres comme le Christ nous a aimés.

Pourtant, nous avons ostracisé et exclu les personnes LGBTQI

d'une vie entière au sein du corps du Christ.

Nous avons souvent transformé les tribunaux ecclésiastiques en des lieux où ceux qui ne sont pas hétéros ou cisgenres

sont attaqués, évités et rabaissés.

Nous confessons que nous avons échoué

d'aimer les uns les autres comme le Christ nous l'a commandé et nous avons brisé notre relation d'engagement avec toi.

Tous: Nous demandons pardon pour ces actes répréhensibles et injustes.

Une personne: L'Église a promulgué des politiques et adopté des coutumes

qui ont déshumanisé et blessé les personnes de la communauté LGBTQI.

En agissant ainsi, l'Église a amené beaucoup de gens à croire

qu'ils devaient choisir entre

assumer leur sexualité et leur identité de genre

ou faire partie de l'Église.

Tous: Nous demandons pardon pour ces actes répréhensibles et injustes.

Une personne: L'église a souvent perpétué

des mensonges blessants selon lesquels les personnes LGBTQI sont dangereuses et abusives.

Les stigmates qui en résultent favorisent un environnement

au sein duquel les personnes qui on un don sont exclues et découragées de participer à l'Église.

Les préjugés de l'Église contribuent à

alimenter la haine et la négligence à l'égard des personnes LGBTQI

faisant d'eux des cibles de violence physique, spirituelle et émotionnelle.

Tous: Nous demandons pardon pour ces actes haineux et injustes.

Une personne: L'Église n'a aucune autre ambition plus haut

que d'encourager le culte de Dieu.

Grâce au culte, nous trouvons la force et l'espoir

de proclamer le règne de Dieu partout dans le monde.

Pourtant, nos propos encouragent souvent l'exclusion

et écartent de nombreuses personnes et leurs familles.

Le culte devient donc une expérience blessante et aliénante.

Tous: L'Église demande pardon pour ces actes haineux et injustes.

Une personne: L'Église a levé le nez

sur les personnes LGBTQI et les a ignorées lorsqu'elles signalé

tout le mal infligé par l'Église

à leur bien-être mental, physique et spirituel.

Tous: Nous demandons pardon pour ces actes haineux et injustes.

Une personne: Ô Dieu de la justice et de la miséricorde,

tu nous as invités à aimer les personnes vulnérables parmi nous et à en

prendre soin,

mais nous n'avons pas su faire preuve d'amour et de soutien

pour les jeunes de la communauté LGBTQI.

Nous n'avons pas entendu leurs appels implorant un soutien pastoral sain.

Nos actions les ont abandonnés à un futur

où prévalent souvent homophobie intériorisée, dégoût de soi, dépression,

toxicomanie, automutilation, itinérance et suicide.

Tous: Nous demandons pardon pour ces actes haineux et injustes.

Une personne: Au sein de notre Église,

certaines personnes LGBTQI attendent toujours que nous leur procurions amour et sécurité.

Au sein de notre Église,

certains d'entre nous ont été témoins

de conversations et de comportements dévalorisants

qui dénigrent les personnes LGBTQI.

Pourtant, nous ayons choisi de garder le silence face à de telles injustices,

devenant ainsi complices de l'oppression qui en résulte.

Tous: Nous demandons pardon pour ces actes haineux et injustes.

Une personne: Dieu créateur,

ta création témoigne

de l'immensité de ta diversité.

Dans l'accomplissement de la mission qui lui est confiée,

l'Église a adopté des idéologies et des récits

qui ont normalisé l'exclusion

de ceux qu'Elle juge différents.

Tous: Nous demandons pardon pour ces actes haineux et injustes.

Une personne: À ceux d'entre vous que nous avons blessés

par nos actions haineuses et injustes,

nous confessons que nous vous avons laissé tomber.

Nous reconnaissons que l'Église vous a profondément blessé.

Tous: En toute humilité et plein de chagrin, nous vous demandons pardon.

Une personne: Saint-Esprit, nous t'appelons.

En ce moment de silence, offre-nous ta présence.

(Moment de silence.)

Une personne: Dieu de justice et de miséricorde,

nous te louons pour la présence du Saint-Esprit

nous incitant à agir

avec intention et compassion,

afin de trouver une façon plus juste

de vivre cette grande histoire

d'amour de Dieu et de notre prochain.

Aide-nous à surmonter

l'orgueil derrière nos méfaits,

l'indifférence qui fait obstacle aux sentiments,

et la peur qui ralentit le changement.

Tous: Ô Dieu de justice et de miséricorde, nous t'implorons.

Tu es le seul à pouvoir nous aider

à réparer, à rétablir, à réconcilier et à guérir.

Donne-nous courage et espoir

dans notre engagement

à rétablir ton Église et

notre relation avec les autres, et

à favoriser l'épanouissement collectif de tous

pour ta gloire.

Amen.